

Beschlussvorlage

öffentliche Sitzung

2019-0152
Dezernat I

Beratungsweg:

1. Haupt- und Personalausschuss
2. Rat der Stadt Düren

gez. Paul Larue / 23.04.2019

Dezernent / Datum

gez. Paul Larue / 23.04.2019

Bürgermeister / Datum

Verfasser Vorlage:

gez. Kaptain

Betreff:

Beitritt der Stadt Düren zum ICAN-Städteappell

Beschlussentwurf:

Der Rat der Stadt Düren beschließt, dem ICAN-Städteappell zur Unterstützung des 2017 durch die Vereinten Nationen verabschiedeten Vertrags zum Verbot von Atomwaffen beizutreten.

Kurzdarstellung der Sach- und Rechtslage:

ICAN ist eine internationale Vereinigung von Städten, die sich die Unterstützung des Vertrags zum Verbot von Atomwaffen zur Aufgabe gemacht haben. Städte sind im Ernstfall das primäre Ziel eines atomaren Angriffs, denn Atomwaffen sind konzipiert, um Menschen und Infrastruktur den größtmöglichen Schaden zuzufügen, der auch noch Jahrzehnte nach dem eigentlichen Angriff andauert. Damit sind Städte direkt betroffen und sollten sich in die Diskussion zu dieser Frage einmischen, um ihrer Verantwortung für den Schutz ihrer Bewohnerinnen und Bewohner gerecht zu werden.

Großstädte wie Los Angeles, Manchester, Sydney, Köln, Hamburg und Mainz haben bereits den Appell hierzu unterzeichnet, der wie folgt lautet:

„Unsere Stadt / unsere Gemeinde ist zutiefst besorgt über die immense Bedrohung, die Atomwaffen für Städte und Gemeinden auf der ganzen Welt darstellen. Wir sind fest überzeugt, dass unsere Einwohner und Einwohnerinnen das Recht auf ein Leben frei von dieser Bedrohung haben. Jeder Einsatz von Atomwaffen, ob vorsätzlich oder versehentlich, würde katastrophale, weitreichende und lang anhaltende Folgen für Mensch und Umwelt nach sich ziehen. Daher begrüßen wir den von den Vereinten Nationen verabschiedeten Vertrag zum Verbot von Atomwaffen 2017 und fordern die Bundesregierung zu deren Beitritt auf.“

Für das Engagement, die Aufmerksamkeit auf die katastrophalen humanitären Folgen eines jeglichen Atomwaffeneinsatzes zu lenken, sowie für die unvergleichlichen Anstrengungen, ein vertragliches Verbot dieser Waffen zu erreichen, wurde ICAN 2017 mit dem Friedensnobelpreis ausgezeichnet.

Auf Vorschlag der Friedensgruppen in Düren stellte Bürgermeister Paul Larue den ICAN-Städteappell in der Fraktionsvorsitzendenkonferenz am 29.03.2019 vor. Diese sprach sich einstimmig für die Unterstützung des Appells aus.

Die Stadt Düren, vertreten durch den Bürgermeister, ist seit August 2005 Mitglied der Organisation „*Mayors for Peace*“ und setzt sich daher bereits jetzt für die Abrüstung von Atomwaffen ein. Im Sommer sind im Rahmen dieser Vereinigung zwei Aktionen im Stadtgebiet geplant. Der Beitritt zum ICAN-Städteappell würde ein weiteres Signal der Stadt Düren darstellen.

Finanzielle Auswirkungen: **NEIN**